

## **Allocution – Fête nationale XM - Onex – 1er août 2025**

Madame la Maire,  
Madame et Monsieur les membres du Conseil administratif,  
Monsieur le Président du Conseil municipal,  
Mesdames et Messieurs les membres du Conseil municipal,  
Chères Onésiennes, chers Onésiens,  
Mesdames et Messieurs,

Merci à vos autorités pour cette invitation et votre accueil chaleureux dans votre belle commune d'Onex.

Cette fête nationale nous rassemble toutes et tous, citoyens, habitants, familles et proche. Elle nous permet de méditer sur notre pays, son identité et son parcours.

Depuis 1291 et l'entraide convenue par les trois cantons fondateurs, en passant par le Sonderbund dont un Genevois, le Général Dufour, a mené les troupes victorieuses jusqu'à notre suisse dite moderne et sa constitution de 1848.

La Suisse est une terre de paix, de dialogue, de démocratie directe. Son peuple, souverain, ouvert et accueillant a su défendre sa culture, son patrimoine sans jamais en écraser d'autres.

En ces temps troubles, notre façon de faire devrait être promue.  
Le multilatéralisme et l'entraide renforcée... mais la première puissance mondiale telle un enfant jaloux et belliqueux joue l'exact inverse en mettant en péril paix et prospérité commune.

À ce titre, la Suisse a su devenir un pays riche et prospère alors qu'elle voyait partir ses forces vives comme mercenaires dans les conflits européens encore au 19e siècle.  
Grâce à notre ouverture et l'accueil sur nos terres de domaines aussi variés que l'horlogerie ou les banques la tendance s'est renversée

J'ai eu la chance d'assurer le poste de Maire sur une commune voisine durant plusieurs années. En charge de l'économie pendant 10 ans, nous avons fait en sorte que sa réputation économique soit aussi forte que son apport à la population de Plan-les-Ouates, mais c'est également valable pour le Canton de Genève et les autres communes par le biais de la péréquation financière.

Une économie forte et résiliente est un gage de sécurité et de paix.

Je sais que votre Maire, Anne Kleiner, défend farouchement, avec ses collègues le développement économique d'Onex. Effectivement, c'est un pilier essentiel pour le développement cohérent et complet d'une commune, des services publics de qualité, une vie sociale améliorée, des emplois, etc.

Il faut planifier maintenant pour les décennies à venir. La ZI de Plan-les-Ouates a démarré en 1970, ce fut un combat rude ! elle a commencé à être exploitée au début des années 2000 avec une véritable explosion dès 2018. Des visionnaires ont réussi à convaincre...

Assurer un équilibre entre l'aménagement du territoire, les entreprises et l'environnement permet socialement et culturellement d'améliorer sensiblement les conditions de vie des citoyens.

La suisse et encore plus Genève sont terres d'innovation qui ont su créer le terreau favorable à l'émergence de cette innovation si créatrice et productive.

Peut-être avez-vous entendu la chanson de promotion de notre pays « Made in Switzerland » au début du concours de l'Eurovision à Bâle ?

Notre pays a vu notamment la création : du Velcro, d'internet, de l'éplucheur, du couteau suisse, du cellophane, de la Croix rouge et j'en passe... Magnifique !

Et en parlant de réussite...

L'organisation de l'Euro féminin... Un savoir-faire particulièrement mis en valeur, fort et apprécié.

Une nouvelle fierté avec la promotion du sport féminin et plus simplement ... des femmes

Comment ne pas tirer des leçons, enfin me direz-vous... de ce que les femmes nous ont une nouvelle fois démontré aussi bien sur le terrain qu'en dehors : dans les tribunes et les fans walk dans les villes ?

Merci mille fois... Cette visibilité fait vraiment du bien .

Considération, reconnaissance, respect et salaire équivalent : autant de revendications légitimes qui doivent être entendues et suivies.

Le monde entier nous envie ce pays serein, fort, ouvert sur le monde, créatif. Soutenant son économie et permettant aux jeunes de s'y intégrer également de façon exemplaire par les formations duales ou plein-temps .

Les entreprises jouent le jeu de la transmission et de l'accompagnement.

Même il en faut encore renforcer la voie de l'apprentissage pour s'assurer que le savoir-faire helvétique perdure bien.

À chacun d'entre nous de prendre en main la destinée de notre pays comme l'ont fait nos prédécesseurs.

Les forces vives d'un pays d'une économie c'est vous, c'est nous : avoir une idée, la promouvoir, la retravailler, la faire aboutir. Entreprendre !!

Tous rassemblés autour des valeurs qui ont forgé notre histoire et continuent de guider notre destin. Gardons nos communes fortes pour un canton et un pays fort, démocratique, libre et solidaire...

Restons fidèles à notre vocation d'être terre de dialogue, assurant les équilibres, façonnés par la volonté de vivre ensemble, par-delà nos différences.

Nous cultivons une conception de la citoyenneté dans laquelle l'effort, la connaissance et la responsabilité de chacun par rapport au collectif sont très forts.

Je reviens d'Arménie et de Géorgie où les effets géopolitiques sont tout autres et prêterite nettement le niveau de vie et le développement général alors...

Soyons fiers de ce que nous sommes, de qui nous sommes. Fiers de ce que nous apportons au monde. Et continuons ensemble à défendre et à transmettre les valeurs qui font de la Suisse bien plus qu'un territoire : une promesse, un projet commun, un exemple vivant de ce que peuvent accomplir des peuples qui choisissent **l'unité, la paix, et la liberté.**

Vive Onex, vive Genève et vive la Suisse